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Am  30.11.2010, 19:00 Uhr fand im Treffpunkt Tannenhof in Konstanz die 

Mitgliederversammlung des Vereins L.IN.K. Lärmschutzinitiative Konstanz (nachstehend 

kurz L.IN.K.) statt. Es waren ca. 30 Mitglieder und interessierte Bürger sowie eine 

Redakteurin des Südkurier anwesend. Die Anwesenheitsliste wird zu den Vereinsakten 

genommen. 

 

Herr Erwin Rothfuß als Vorsitzender begrüßte die Anwesenden. Er übernahm den Vorsitz und 

stellte fest, dass die Versammlung  form-, und fristgerecht einberufen wurde. Die Einladung 

wird dieser Niederschrift beigefügt. 

 

Die Tagesordnungspunkte wurden wie folgt erledigt: 

 

TOP 1 Jahresbericht des Vorsitzenden für 2009 

Herr Erwin Rothfuß erstattete den Jahresbericht des Vorsitzenden für das Jahr 2009. Er gab 

einen kurzen Bericht über die Aktivitäten der L.IN.K seit der letzten Mitgliederversammlung. 

Er berichtete über die Treffen mit dem Leiter und Mitarbeitern des Bürgeramts der Stadt 

Konstanz und über die beiden von der L.IN.K. veranstalteten Vorträge über die Hörstadt Linz 

und von Fachanwalt Dr. Alexander Kukk zum Thema „Was kann der Bürger gegen Lärm 

tun?“. Fragen zum Rechenschaftsbericht wurden nicht gestellt. 

 

 

TOP 2 Kassenbericht des Kassierers und Bericht des Kassenprüfers 
Herr Hans-Peter Goßler erstattete den Kassenbericht für das Jahr 2009. Die Finanzen des 

Vereins sind geordnet.  

 

Herr Dr. Fritz Hamann als Kassenprüfer berichtete über die von ihm durchgeführte 

Kassenprüfung. Die Belegprüfung hat keinen Anlass zu Beanstandungen gegeben. Er schlägt 

die Entlastung des Kassenverwalters vor 

 

TOP 3 Aussprache und Diskussion 

Die bisherige und die künftige Arbeit des Vereins wurde zur Diskussion gestellt. 

 

TOP 4 Entlastung des Kassenverwalters und des Vorstands für 2009. 

Der Kassenverwalter wurde einstimmig bei Enthaltung des Betroffenen entlastet. 

 

Herr Dr. Behnke schlug die Entlastung des Vorstands vor. Der Vorstand wurde einstimmig 

bei Enthaltung der Betroffenen entlastet. 

 

TOP 5 Neuwahl des Vorstands 
Herr Dr. Behnke übernahm mit Zustimmung aller Anwesenden die Wahlleitung. Er gab 

bekannt, dass Herr Joachim Bullermann bereits im September 2010 seinen Rücktritt als 1. 

Vorsitzender des Vereins erklärt hat. Herr Rothfuß als 2. Vorsitzender stellt sich für dieses 

Amt nicht mehr zur Wiederwahl. Auch die bisherigen Mitglieder des erweiterten Vorstands 



Günter Hankel, Margrit Lipczinsky, Dr. Marisa Pfister, Dieter Velten und Roland Häßler 

stellen sich nicht zur Wiederwahl. Auf Vorschlag von Herrn Dr. Behnke wurde einstimmig 

beschlossen, die Wahlen in offener Abstimmung durch Erheben der Stimmzettel 

durchzuführen und lediglich den Vorsitzenden getrennt und die übrigen Mitglieder des 

Vorstands und Beirats in einer Sammelabstimmung zu wählen. 

 

Zur Wahl als 1. Vorsitzender wurde Herr Dr. Fritz Hamann vorgeschlagen. Weitere 

Wahlvorschläge erfolgten nicht. Herr Dr. Fritz Hamann wurde einstimmig zum 1. 

Vorsitzenden gewählt. 

 

Die übrigen Vorstandsmitglieder und Mitglieder des Beirats wurden wie folgt gewählt: 

 

2. Vorsitzender:      Dr. Manfred Sernatinger 

Schriftführer:          Prof. L. Montada 

Kassenverwalter:    Hans-Peter Goßler 

 

Beiräte:                    Prof. Ronald Hübner, Erwin Rothfuß, Prof. Gustav Schoder,                                       

           Dr. Klaus Kossmann. 

 

Bei nächster Gelegenheit soll der Beirat um weitere Mitglieder ergänzt werden, so dass die 

vorgesehene Zahl von 7 Mitgliedern wieder erreicht wird. 

 

Zum Kassenprüfer wurde Herr Jürgen Nauroth gewählt. 

 

Alle Abstimmungen erfolgten einstimmig bei  Enthaltung der Betroffenen, soweit dies 

notwendig war.  

 

Nach der Neuwahl übernahm Herr Dr. Hamann den Vorsitz. 

 

TOP 6 Festlegung des Beitrags für 2010 und 2011 
Auf Vorschlag des Vorstands wurde einstimmig beschlossen, den Beitrag für 2010 und 2011 

unverändert zu belassen.  

 

Herr Dr. Hamann gab eine Erklärung zur künftigen Arbeit des Vereins ab. Im Anschluss 

ergab sich eine lebhafte Diskussion mit zahlreichen Wortmeldungen.  

 

Es wurde die Bildung eines Arbeitskreises „Lärm, Tourismus, Gesundheit, Veranstaltungen“ 

beschlossen. Mitglieder des Arbeitskreises sind Prof. Schoder, Prof. Hübner, Prof. Montada 

und Frau Oppe. Die Ergebnisse sollen im Schalldämpfer veröffentlicht werden. 

 

Wegen des von Veranstaltungen in Kreuzlingen ausgehenden Lärms soll mit dem Leiter des 

dortigen Bürgeramts über Frau Janine Benz als Mitarbeiterin dieses Amts Kontakt 

aufgenommen werden. Weiter soll beim Bürgeramt der Stadt Konstanz nachgefragt werden, 

wie weit die beabsichtigten grenzüberschreitenden Kontakte beim Lärmschutz gediehen sind. 

 

Der Vorsitzende schloss die Versammlung mit  Dank an die Teilnehmer um 20:30 Uhr. 

 

Konstanz, den 22.12.2010 

 

 

Dr. Sernatinger 


